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据新华社电 在日本访
问的美国国防部长帕内塔17
日先后与日本外相玄叶光一
郎、防卫大臣森本敏举行会
谈，呼吁强化美日同盟，并希
望日中两国冷静且建设性解
决“尖阁诸岛”（即中国钓鱼
岛及其附属岛屿）争议。

在与玄叶光一郎的会
谈中，帕内塔说，为了亚太
地区的安全保障和繁荣，现
在正是应该强化美日关系
的时期。玄叶表示，日美安

保体制是维护日本安全和
亚太地区稳定不可或缺的
因素。今后要继续深化日
美关系，日本将以大局观冷
静处理日中关系。

在与森本敏会谈后举行
的联合记者会上，帕内塔说，
美日有必要重新认识同盟的
作用、责任、能力，在信息安
全、宇宙开发、网络安全、导
弹防卫等方面深化同盟关
系，并暗示今后有可能对美
日安保合作大纲进行修订。

帕内塔同时说，MV-22
“鱼鹰”倾转旋翼机在日部署
对于日本开展防卫至关重
要，美方将努力确保该战机
安全性能。

帕内塔指出，美国对“尖
阁诸岛”（即中国钓鱼岛及其
附属岛屿）主权归属问题不
持立场。美国对日中在此问
题上的对立感到担忧。期待
当事国通过外交手段冷静、
和平、建设性地解决争议，这
也符合日中两国国家利益。
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美防长吁强化美日同盟
指出美对钓鱼岛问题不持立场，对中日对立感到担忧

“严重破坏中日关系责任完全在日方”
外交部发言人表示，日方不要在错误的道路上越走越远；《美日安保条约》不得损害中国利益

■ 相关新闻

之 动态

昨日，外交部
发言人洪磊回答
记者提问表示，日
本方面非法购买
钓鱼岛对中日关
系的严重破坏性
影响已在逐渐显
现，有关责任完全
在日方。

Q 经贸关系
美方角色&A

问：中方如何看
待中国境内持续反日
示威对日中经贸关系
可能造成的影响？

答：日本方面非
法购买钓鱼岛对中日
关系的严重破坏性影
响已在逐渐显现，有
关责任完全在日方。
我们要求日方切实改
正错误，消除恶劣影
响，不要在错误的道
路上越走越远。

问：刚刚抵达中
国开始访问的美国防
长帕内塔表示，希望
在钓鱼岛问题上充当

“调停者”角色。美国
国 防 部 有 官 员 此 前
称，《美日安保条约》
适用钓鱼岛。中方对
此有何评论？

答：我们已经多
次就《美日安保条约》
有关问题阐明立场。
我们希望美方切实恪
守在钓鱼岛归属争议
问题上不持立场的态
度。《美日安保条约》
是冷战时期的产物，
不得损害包括中国在
内的第三方的利益。

昨日，北京东三环附近，人们从一家关闭的寿司店门前走过。

新京报讯 （记者谢
涛 梁静晶 尹蔚 魏学珍
李媛）昨日，有媒体报道，已
有部分在华日企开始暂时
撤离日籍员工及家属。另
外有部分日企在华工厂停
工。昨日，本报记者致电部
分日企了解情况。

包括本田、日产、马自达
等在内日系品牌汽车企业昨
天受访时表示，目前在中国的
生产仍按原计划进行，暂时
没有企业有停产的打算。不
过多家企业表示，鉴于目前
众所周知的原因，已取消了
近期针对媒体和消费者的市
场活动。另外，日系车经销
商受到的影响已开始显现。

日系车企暂停市场活动

目前在中国本土生产
的日本车企有 6 家：本田、
日产、丰田、马自达、铃木和
三菱。上述汽车企业均在
中国以与中方合资的方式
生产。上述汽车企业相关
负责人在接受新京报记者
采访时均表示，目前在各
地的工厂仍按照原计划生

产，暂时没有停产的打算。
虽然生产照旧，但多家

日系品牌取消了近期针对
媒体和消费者的市场活动。

松下佳能部分厂停工

受到近日中日关系的
影响，松下、佳能昨日证实，
他们在中国的几家工厂暂
时处于停工状态。

昨日，松下相关负责人
电话中称，青岛、珠海以及
苏州工厂上周末都受到不
同程度的反日活动影响，截
至昨天，珠海、苏州生产线
已经恢复生产。其中，青岛
工厂因有起火现象，暂时处
于停工状态，复工日期尚不
能确定。

佳能（中国）则答复称，
总部出于员工的安全考虑，
决定 17 日、18 日两天暂时
关停珠海、中山、苏州三家
工厂，共涉及2.2万人，其中
珠海工厂 1 万人，中山工厂
和苏州工厂分别 6000 人。
佳能（中国）表示，他们安排
员工带薪临时休假，预定19
日恢复开工。

松下佳能部分厂停工
部分日企在华工厂停工；日系车企叫

停市场活动

■ 影响

美国国防部长帕内塔
修改原定行程，访华之前访
日。对此，清华大学当代国
际关系研究院副院长刘江
永表示，中日两国围绕钓鱼
岛问题，对立在升温。美国
需要了解日本真正的动机，
同时向日方发出明确信息。

刘江永表示，帕内塔访
日有几个诉求，第一在钓鱼
岛主权问题上，美国要明确
表示不持立场；第二希望日
本和中国就此问题进行对
话，以免双方误判；第三也会
向日方承诺《美日安保条约》
适用于钓鱼岛问题，给日本

吃一颗“定心丸”。同时，美
国要求日本接受美国的要
求，在冲绳部署鱼鹰直升机。

刘江永表示，帕内塔此
行一方面安抚日本，同时访
华时可能会把日本之行的
一些情况对中国讲。

本报记者 储信艳

■ 分析 帕内塔赴日探虚实 据新华社电 商务部
副部长姜增伟 13 日说，中
日经贸合作的发展符合双
方的利益，但是互利需要双
方的共同努力。

姜增伟在国务院新闻
办举行的“流通产业发展和
保障市场供应”发布会上回
答记者提问时说，中日经贸
合作应该有良好的政治环
境，这是世界通行的一个准
则。良好的政治环境和良

好的国与国关系，是两个国
家乃至多边国家发展经贸
关系的基石。

姜增伟表示，中日经贸
关系发展到今天的规模和
水平，是双方共同努力的
结果，也是互利互惠合作
的结果，来之不易，需要双
方共同精心维护。日方应
妥善处理中日关系，为双
边经贸合作创造良好的环
境和氛围。

中日经贸合作发展
应有良好政治环境
商务部副部长表示，互利需双方共同努力


